

Depuis plus de mille ans, les guides de la pensée musulmane imposent aux croyants ce postulat : le Coran étant la Parole de Dieu, ses versets ne sont tributaires ni du temps ni de l'espace. Ils embrassent, pour toujours, tous les contextes possibles.

Ce postulat repose sur le sophisme selon lequel la Parole de Dieu doit être de même nature que Dieu lui-même. Dieu étant éternel, chacune de ses Paroles ne peut être qu'éternelle comme lui.

Or, le Coran ne dit pas cela.

Il dit même, et très précisément, le contraire de cela.

Mahmoud Hussein est le pseudonyme commun de Bahgat Elnadi et Adel Rifaat. Ils ont déjà publié chez Grasset : Al-Sîra, le Prophète de l'islam raconté par ses compagnons (2 volumes, 2005 et 2007) et Penser le Coran (2009).

TABLE

<i>Ce livre vient de loin...</i>	7
<i>Conventions typographiques</i>	12
Dieu et la Parole de Dieu	13
L'espace et le temps de la Révélation	19
La transcription du Coran	31
La grande confrontation entre rationalisme et traditionalisme	37
Comment replacer le texte dans son contexte	47
La pensée réformatrice musulmane	51
La réplique dogmatique	57
Pour délégitimer la réplique dogmatique	59
Le statut historique des « Circonstances de la Révélation »	61

Reconstituer le temps de la Révélation	67
La Parole de Dieu s'implique dans le temps des hommes	71
La Parole de Dieu prend la forme d'un dialogue, en temps réel, entre Ciel et Terre	77
La Parole de Dieu énonce des vérités de portées différentes	91
La lecture du Coran comme un acte de liberté	101
<i>Note sur les textes de référence « Hadîths », « Sîra », « Asbâb al-Nuzûl »</i>	103
<i>Liste des auteurs et des livres cités</i>	107
<i>Bibliographie sélective de réformateurs musulmans du XX^e siècle, publiés en langue française</i>	108